

Fecha: 30-01-2026
 Medio: La Estrella de Arica
 Supl.: La Estrella de Arica
 Tipo: Noticia general
 Título: Descuentos en la luz no contienen el alza en la región

Pág.: 4
 Cm2: 549,0
 VPE: \$ 893.223

Tiraje: 7.300
 Lectoría: 21.900
 Favorabilidad: No Definida

estre, considerando la devolución por sobrecargas en las tarifas.



SE VERÁ COMPLETAMENTE REFLEJADA EN LAS CUENTAS DE LA LUZ A CONTAR DEL SEGUNDO SEMESTRE.

José Collado Rojas
 se.collado@estrellaaarica.cl

dó entre 1,3 y 1,4%", explicó.

De este modo, si una cuenta de luz es de \$50.000 en Arica, por la mera actualización de la tarifa iba a quedar en \$53.009, pero aplicado el descuento, que en la zona fue de 2.347 pesos, finalmente, queda en \$50.662, por lo que una cuenta de la luz de cincuenta mil sube entre \$600 y \$700.

El académico agregó que en el segundo semestre se vería el alza, y que no es posible asegurar de qué porcentaje será, ya que el precio de la energía varía de acuerdo a factores como el precio del dólar, de los combustibles y el IPC.

"Creo que lo más relevante es que todo esto se ha centrado en los descuentos, pero nadie está diciendo que la mera actualización generaba un alza y el descuento en el norte ni siquiera logra contenerla. En Arica la cuenta de la luz ha subido un 76% desde que se comenzó a implementar la ley de estabilización tarifaria en 2024.

Es decir, una cuenta de \$40 mil hoy está en \$70 mil".

Finalmente comentó que Fundación Energía para Todos tiene a disposición la página cuentadadelaluz.cl, donde se pueden encontrar las tarifas eléctricas de todas las comunas de Chile. "Si uno ve la cuenta de la luz, no dice cuánto vale el kilowatt hora. En la web hay una calculadora en la que se ingresa el consumo mensual, y se realiza el cálculo de cuánto es lo que le deben cobrar", puntualizó.

UN DESAFÍO IMPORTANTE

La directora de carreras del Área de Administración del Centro de Formación Técnica e Instituto Profesional Santo Tomás sede Arica, Roxana Belaunde, sostuvo que el alza en las cuentas de electricidad que comenzará a reflejarse desde febrero, representa un desafío importante para las familias y los pequeños negocios de la región.

"Este incremento impacta directamente en el

6%

es el alza en las cuentas de la luz en la región, pero con descuento quedaron entre 1,3 y 1,4%.

presupuesto de los hogares, obligando a destinar una mayor parte de los ingresos a gastos básicos y reduciendo la capacidad de ahorro y planificación financiera. En el ámbito de las pequeñas y medianas empresas, el aumento del costo de la energía también afecta la operación diaria y la sostenibilidad de los emprendimientos locales".

Agregó que frente a este escenario, resulta fundamental fortalecer la educación financiera, promover el uso eficiente de la energía y desarrollar capacidades de gestión "que permitan a la comunidad enfrentar de mejor manera los efectos de estos ajustes en la economía familiar y regional".



DOS EQUIPOS VIAJARON A LA ZONA AFECTADA POR LOS INCENDIOS.

Equipos del Servicio de Salud viajó a zonas incendiadas

Dos equipos de Apoyo a la Respuesta en Salud Mental (ARSAM) del Servicio de Salud Arica y Parinacota, con un total de ocho profesionales, viajaron a la región del Biobío para atender a las personas y comunidades afectadas por los incendios forestales.

Uno de los grupos, integrado por Cristian Videla, Teresa Sáez, Oscar Tapia y Ester López, fue destinado al Servicio de Salud de Concepción, desde donde se trasladaron al hospital comunitario San Agustín de la comuna de Florida. Han realizado visitas domiciliarias, primeros auxilios psicológicos, fortalecimiento comunitario y atención a funcionarios.

El equipo ARSAM en 2024, estuvo para responder al frente de tiempo en la provincia de Arauco y a los incendios de Viña del Mar y Quilpué. ☀

Teletón busca voluntarios para sus institutos

TELETÓN



POSTULACIONES HASTA MARZO.

Teletón abrió el proceso de postulación al voluntariado permanente 2026 con vacantes abiertas en los 15 institutos a nivel nacional, para personas interesadas en aportar con su tiempo a la rehabilitación e inclusión de niños, niñas y jóvenes con discapacidad. Las postulaciones estarán abiertas hasta el 15 de marzo en voluntariado-teletón.cl.

El voluntariado Teletón cumple un rol clave en el día a día de los institutos, apoyando actividades de integración en espacios públicos y también acciones de accesibilidad en hogares, como construcción de rampas, instalación de barras de sujeción y adecuaciones en baños, entre otras.

"Invitamos a todas las personas mayores de 18 años a sumarse. Solo se requiere una disponibilidad míni-

ma de tres horas a la semana y muchas ganas de aportar. Es una experiencia profundamente significativa, donde cada persona puede contribuir desde sus propios talentos", señaló Aldo Orrigoni, director nacional de Gestión Social y Voluntariado de Teletón. ☀